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ATA N.º 5/2023  

 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OLIVEIRA DE FRADES, 

REALIZADA NO DIA 22 DE DEZEMBRO DE 2023 

  

 Aos vinte e dois dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, reuniu em 

sessão ordinária, previamente convocada, a Assembleia Municipal de Oliveira de Frades, no 

salão da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Oliveira de Frades, sob a 

presidência de José Augusto Rosa Bastos, tendo como primeira secretária, Fernanda Maria de 

Jesus Lopes Baltazar Costa, e como segunda secretária, Elvira Maria Azevedo Baptista Dias, 

com a seguinte Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------------  

1. HOMENAGEM AO MELHOR ALUNO DO 12.º ANO DO AEOF, RESIDENTE NO 

CONCELHO (ANO LETIVO 2022/2023). -------------------------------------------------------------  

2. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. --------------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ----------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. -----------------------------------------------------------------  

3. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. ----------------------------------------------  

4. DERRAMA. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

5. CIMVDL: PRIMEIRO ADITAMENTO AO ACORDO DE FINANCIAMENTO DAS 

ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS CONTRATOS 

INTERADMINISTRATIVOS DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

RELACIONADAS COM A PRESTAÇÃO DO SERVIÇO PÚBLICO DE TRANSPORTE 

DE PASSAGEIROS. ----------------------------------------------------------------------------------------  

6. EDIFÍCIO DO CENTRO DE SAÚDE DE OLIVEIRA DE FRADES - 

CONHECIMENTO. ----------------------------------------------------------------------------------------  

7. ORGANOGRAMA DOS SERVIÇOS MUNICIPAIS E REGULAMENTO DA 

ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS MUNICIPAIS DO MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DE 

FRADES - CONHECIMENTO. --------------------------------------------------------------------------  

8. MAPA DE PESSOAL. --------------------------------------------------------------------------------  

9. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO ORÇAMENTO 2024. ------------------------------------  

10. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DAS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2024-2027. ---  

11. AGÊNCIA REGIONAL DE ENERGIA E AMBIENTE. -------------------------------------  

12. ACORDO DE FINANCIAMENTO ENTRE A CIMVDL E OS MUNICÍPIOS 

ASSOCIADOS, NO ÂMBITO DAS ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS 

CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

RELACIONADAS COM O SISTEMA DE MOBILIDADE E SERVIÇO PÚBLICO DE 

TRANSPORTE DE PASSAGEIROS NO ANO DE 2024. ------------------------------------------  

13. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ------------------------------------------------------------------  

PRESENÇAS 

 Assinaram a Lista de Presenças, para além dos mencionados, os seguintes Membros da 

Assembleia Municipal: ---------------------------------------------------------------------------------------  
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 Pela Lista Todos Por Oliveira de Frades (PPD/PSD.CDS-PP): José Manuel Batista, 

Fernando Estêvão Almeida Jesus Farreca, Abel Joaquim Tavares Dias e António Manuel Lopes 

Tavares. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Nós, Cidadãos (NC): Germano Jorge Martins Rodrigues, Mário do Carmo 

Pereira, Armando José Sacramento Alves, Daniela do Rosário Santos Duarte, Cristina Maria da 

Silva Correia e Carla Sofia Duarte Viegas. ---------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Partido Socialista (PS): João Vasco Marques Bandeira. -----------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – Porfírio Fernandes da Silva; 

Pinheiro – Filipe Rodrigues Fernandes Antunes; Ribeiradio – Hélder Miguel da Silva Costa; São 

João da Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; São Vicente de Lafões – Nuno Joaquim de 

Almeida Pinhão; União das Freguesias de Arca e Varzielas – Simão Viegas da Silva; União das 

Freguesias de Destriz e Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das Freguesias de 

Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel Valente Cerveira. --------------------  

 Nos termos dos art.º 78.º e 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, com as alterações 

introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, o seguinte Membro da Assembleia 

Municipal justificou a falta à sessão e solicitou a sua substituição: -----------------------------------  

- Anabela Maria Moreira Dias, que foi substituída pelo cidadão, imediatamente a seguir na 

respetiva lista, Cláudio Miguel Marques Fernandes. ----------------------------------------------------  

 Também se registou a presença do Presidente da Câmara Municipal, João Valério, e dos 

Vereadores José Luís Lima, Elisa Oliveira e Carlos Pereira. -------------------------------------------  

 De referir que a Vereadora Elisa Oliveira se ausentou da sessão no período de intervenções 

e o Vereador Carlos Pereira após a apreciação da atividade municipal. ------------------------------  

ABERTURA 

 Verificada a existência de quórum, com a presença de 22 (vinte e dois) Membros da 

Assembleia Municipal, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu início à sessão, 

eram nove horas e trinta minutos.  --------------------------------------------------------------------------  

  De registar que o Presidente de Junta de Freguesia, Simão Silva, entrou após a aprovação da 

ata, ficando a sessão, posteriormente, com 23 (vinte e três) presenças.  ------------------------------  

 Ainda de registar que o Presidente de Junta de Freguesia, Luís Dias, ausentou-se da sessão 

após a votação do ponto 10 (Apreciação e votação das Grandes Opções do Plano 2024 – 2027).   

1. HOMENAGEM AO MELHOR ALUNO DO 12.º ANO DO AEOF, RESIDENTE NO 

CONCELHO (ANO LETIVO 2022/2023). -------------------------------------------------------------  

 De acordo com o Regulamento Municipal de Atribuição de Bolsas de Estudo (Ensino 

Superior) e de Prémio de Melhor Aluno, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, na 

sua reunião ordinária de 14.12.2023, atribuir ao João Pedro Gonçalves Silva, residente em 

Oliveira de Frades, 1.000,00€ (mil euros). ----------------------------------------------------------------  

 Usou da palavra o Presidente da Câmara Municipal que, em nome do Executivo 

Municipal e da Assembleia Municipal, parabenizou o munícipe João Pedro Silva, salientando o 

facto de este ter terminado o secundário com uma média de 18,7 valores e ter entrado no curso 

de Biotecnologia Medicinal, no Instituto Politécnico do Porto. Disse que o seu percurso 

académico o dignificava, bem como à escola e a toda a comunidade, enchendo de orgulho a sua 

família. Manifestou o desejo que este continue a dignificar o Concelho e a levar longe o nome 

de Oliveira de Frades. Concluiu, desejando-lhe as maiores felicidades. ------------------------------  
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 Homenageado o melhor aluno, João Pedro Gonçalves Silva, foi-lhe entregue o respetivo 

prémio. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. --------------------------------------------  

 Atendendo a que já tinha sido enviada fotocópia da Ata n.º 4/2023 de 01 de setembro de 

2023 a todos os Membros da Assembleia Municipal, foi dispensada a sua leitura. -----------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal colocou-a à discussão. --------------------  

 Efetuada a alteração proposta pelo Membro da Assembleia Municipal, Cristina Correia, foi 

a ata aprovada, por maioria, com 20 (vinte) votos a favor e 2 (duas) abstenções, dos Membros da 

Assembleia Municipal, Daniela Duarte e António Manuel Tavares, por não terem estado 

presentes na sessão em causa. -------------------------------------------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal referiu alguma correspondência tida por 

mais relevante e informou que a pasta da correspondência recebida se encontra à disposição dos 

Membros da Assembleia Municipal que a quiserem consultar. Para constar, transcreve-se a 

listagem da correspondência recebida entre 01 de setembro e 21 de dezembro de 2023: ----------  

Remetente Assunto 

Municipalia 22.º Salão Internacional de Equipamentos e Serviços Municipais 

AEDREL – Associação de Estudos de Direito Regional e Local Pedido de colaboração: Estudo nacional sobre organização e 
funcionamento das Assembleias Municipais 

Assembleia Municipal do Barreiro Pedido de Informação 

Europe Direct – Região de Viseu Dão Lafões Newsletter Europe Direct - Região de Viseu Dão Lafões agosto/2023 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Guia sobre a prevenção da corrupção no âmbito das autarquias locais – 
Tomo II 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais e 

CVEL – Centro de Valorização dos Eleitos Locais 

Curso breve: Mecanismo nacional anticorrupção e regime geral  

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 24 de agosto de 2023 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses XXVI Congresso da ANMP: programa, considerações e instruções 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local Newsletter ATAM – 41.º Colóquio nacional da ATAM – Beja/2023 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses XXVI Congresso da ANMP: documentos 

AEDREL – Associação de Estudos de Direito Regional e Local Curso breve: Curso de Finanças locais (perspetiva jurídica) 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses XXVI Congresso da ANMP: acessos e estacionamento 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Curso: Direito Municipal  

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses XXVI Congresso da ANMP: Guia de acesso 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 14 de setembro de 2023 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões CIMVDL: Newsletter de setembro 

MOG – Movimento Oncológico Ginecológico Carta de apresentação 

Palm – Pereira, Almeida, Linhares, Monteiro & Associados, 
SROC, Lda. 

Envio de relatório sobre a informação económica e financeira a 30 de 
junho de 2023 (formato papel) 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 28 de setembro de 2023 e Minuta 

da reunião da Câmara Municipal de 12 de outubro de 2023 

Fundação Mário Soares e Maria Barroso Centenário do nascimento de Mário Soares 
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CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões Reunião da Assembleia Intermunicipal da CIMVDL 11.12.2023, às 16h00 

(agradece que, tanto quanto possível, se evite o agendamento da reunião 

da AM para esse dia) 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais  Candidaturas: Prémios ANAM 2023 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local 41.º Colóquio nacional da ATAM: Estratégia local de habitação  

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais  Webinar: Os poderes orçamentais da Assembleia Municipal  

Universidade Católica Portuguesa (CESOP – Centro de Estudos e 
Sondagens de Opinião) 

Convite Seminário: Inovação & Desenvolvimento Local Criação de uma 
área marinha protegida de interesse comunitário com a Câmara 

Municipal de Sintra 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 12 de outubro de 2023 e Minuta 
da reunião da Câmara Municipal de 26 de outubro de 2023 

Universidade Católica Portuguesa (CESOP – Centro de Estudos e 

Sondagens de Opinião) 

Unicef Portugal – Tenho voto na matéria - inquérito 

Vitória Fontora Animais abandonados 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 26 de outubro de 2023 e Minuta 

da reunião da Câmara Municipal de 09 de novembro de 2023 

Universidade Católica Portuguesa (CESOP – Centro de Estudos e Sondagens 

de Opinião) 
Newsletter 2 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Envio de Publicações ANAM 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Curso breve: Plano mais habitação 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 09 de novembro de 2023 e 

Minuta da reunião da Câmara Municipal de 23 de novembro de 2023 

Universidade Católica Portuguesa (CESOP – Centro de Estudos e Sondagens 

de Opinião) 
Boa prática do M. Palmela sobre a promoção da saúde mental no trabalho 

Banda Marcial Ribeiradiense Convite Jantar de Natal 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Orçamento para 2024 e Grande Opções do Plano 2024-2027 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais e 

CVEL – Centro de Valorização dos Eleitos Locais 

Curso: Poderes orçamentais das Assembleias Municipais 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais  Quota 2024 (manutenção do valor da quota) 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local Hoje na rádio: tempo de antena da ATAM na Antena 1 

Europe Direct – Região de Viseu Dão Lafões/CIMVDL Newsletter Europe Direct - Região de Viseu Dão Lafões novembro/2023 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais  Estatuto dos eleitos locais. Senhas de presença. 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local Seminário: Estado, mercado e imobiliário em Portugal 

Ideias & Territórios Livro: Ideias & Territórios n.º 3 maio-agosto 2023 

AEOF – Agrupamento de Escolas de Oliveira de Frades Convite para a sessão de entrega dos diplomas 2022/2023 

Luís da Silva Lourenço Orçamento participativo – Escola e comunidade de cabras sapadores para 

prevenir incêndios  

Anabela Dias Justificação de falta à sessão de 22.12.2023 e pedido de substituição 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Minuta da reunião da Câmara Municipal de 30 de novembro de 2023 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões Plano de atividades e orçamento do exercício económico de 2024 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Atas das reuniões da Câmara Municipal de 23 e 30 de novembro de 2023 
e Minuta da reunião da Câmara Municipal de 14 de dezembro de 2023 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais e 

CVEL – Centro de Valorização dos Eleitos Locais 

Revista: Bem-estar animal 
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Postais de Boas Festas recebidos Assembleia Municipal de Lagos; Assembleia Municipal de Carregal do 

Sal; Assembleia Municipal de Murça; Grupo Parlamentar do PCP; ATAM; 

Assembleia Municipal de Sobral de Monte Agraço; Assembleia Municipal 
da Horta; Assembleia Municipal do Funchal; Câmara Municipal de Torres 

Vedras; ANAM; Assembleia Municipal de Armamar; Assembleia 
Municipal de Carregal do Sal; Presidente da Assembleia Municipal da 

Lourinhã; Presidente da Assembleia Municipal de Águeda; ANMP; 

Freguesia de São Vicente de Lafões 

 Posteriormente, questionou se algum Membro da Assembleia Municipal participou nalguma 

reunião, em representação deste Órgão Deliberativo, tendo usado da palavra o Membro da 

Assembleia Municipal, Mário Pereira, que informou ter participado na reunião da Assembleia 

Intermunicipal da CIMVDL. Nesta sequência, informou dos principais assuntos abordados, 

designadamente: aprovação do orçamento e do plano de atividades; informações relacionadas 

com o concurso dos transportes (está aberto o concurso internacional, esperando-se que este não 

fique deserto) e o ponto de situação das obras em execução e financiadas (no âmbito do anterior 

quadro comunitário). -------------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, usou da palavra o Membro da Assembleia Municipal, Abel Dias, para 

acrescentar que nessa reunião, a Assembleia Intermunicipal congratulou-se com a reforma do Dr. 

Mário Pereira. Foi-lhe feito um agradecimento pelo trabalho realizado, ao longo da sua vida, em 

prol da inclusão. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Neste seguimento, dirigiu-lhe as seguintes palavras: “Manifestamos o nosso apreço, 

desejamos-lhe tudo de bom. Vai-se reformar daquela instituição (ASSOL), mas não do espírito e 

da vontade que sempre nos presenteou. Desejamos-lhe as maiores felicidades”. --------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu por aberto o Período de 

Intervenções, tendo-se verificado as seguintes inscrições e intervenções: ---------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, José Manuel Batista, congratulou o Executivo por 

ter efetuado a revisão da Estratégia Local da Habitação, conseguindo uma verba superior a doze 

milhões de euros, para combater a crise da habitação no Concelho. Neste âmbito, solicitou que 

fosse feito um esclarecimento sobre o que é o 1.º Direito e como funciona, bem como a 

finalidade desta verba, com que o Concelho foi contemplado.  ----------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal associou-se ao mencionado sobre o Membro da 

Assembleia Municipal, Mário Pereira. Informou ter tido o privilégio de estar presente na festa 

em sua honra, de homenagem e de despedida da ASSOL, considerando ser gratificante para o 

Concelho ter uma pessoa, que na área social, tem relevância e é reconhecida a nível local, 

regional, nacional e internacional. Realçou as dificuldades havidas para erguer a ASSOL em 

Oliveira de Frades, sendo esta instituição um farol na área da saúde mental. Assim, em nome do 

Executivo Municipal, deixou o seu agradecimento público ao Dr. Mário Pereira pelo trabalho 

desenvolvido. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à ELH - Estratégia Local de Habitação, começou por dar nota do trabalho 

profícuo dos técnicos do Município, apoiados por técnicos externos. Lembrou o objetivo de 

aumentar, até ao máximo possível, o valor que poderia ser atribuído a Oliveira de Frades, 

lembrando o inicial e o previsto atualmente (doze milhões de euros). Assim, foi criada uma 

equipa composta por técnicos de diversas áreas, para acompanhar as famílias que cumprem os 

requisitos de candidatura ao 1.º Direito e ser apoiadas. Informou do trabalho desenvolvido pela 
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equipa, bem como dos projetos já aprovados (beneficiários diretos) e dos potenciais 

beneficiários. Para além disso, disse que se tem a ELH para habitação de renda apoiada, em que 

o Município já adquiriu o edifício da antiga padaria (para constituir oito frações autónomas), 

uma fração em Ribeiradio, uma casa junto ao edifício dos Correios, em Oliveira de Frades e 

outra na Rua Dr. Lino dos Santos. Em simultâneo, mencionou que se tem trabalhado em 

parceria com as associações locais, com candidaturas feitas com a Misericórdia Nossa Senhora 

dos Milagres em Oliveira de Frades, com fábricas da Igreja, com a ASSOL e com as Juntas de 

Freguesia. Realçou a morosidade dos processos e a importância de ter apresentadas as 

candidaturas até março, tendo-se de executar as obras até 2026. O objetivo é no final do projeto 

ter mais do que triplicado a oferta de rendas apoiadas no Concelho. Por último, informou que as 

candidaturas são comparticipadas a 100%. ---------------------------------------------------------------   

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, agradeceu as palavras do Membro 

da Assembleia Municipal, Abel Dias, e do Presidente da Câmara Municipal e disse que a maior 

satisfação que tem é a de se poder reformar da ASSOL sem ficar preocupado com a vida da 

associação, pois é segura e consistente, de modo a continuar a desenvolver-se e a dar resposta, o 

melhor possível, a pessoas com deficiência, doença mental e outras pessoas com grandes 

necessidades. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, referiu-se ao combate à corrupção, informando que tentou abrir uma conta 

bancária para uma pessoa, de que é acompanhante (tutora), tendo para o efeito uma sentença do 

Tribunal nesse sentido. Essa conta, sem dinheiro, encontra-se em suspenso, não a podendo 

utilizar, pois, segundo lhe foi dito, é uma pessoa politicamente exposta (por ser Membro da 

Assembleia Municipal), sendo por isso necessário uma autorização dos serviços centrais. 

Considerou a situação caricata e mencionou que se deve evitar a adoção de normas desajustadas. 

 Posteriormente, referiu-se a um possível foco de poluição na Zona Industrial de Oliveira de 

Frades, oriundo da empresa K-Flex, em que o fumo expelido pela chaminé forma um nevoeiro 

sobre a estrada.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 Considerou que a Ecopista do Vouga não deveria ter sido inaugurada em Viseu, porque o 

local é um passeio mal-amanhado no meio da cidade. Mais considerou que o troço em Viseu não 

e convidativo para as pessoas se deslocarem no sentido da Ecopista do Vouga.  -------------------  

 Relativamente à possibilidade de uma intervenção no Jardim Dr. Francisco Sá Carneiro e na 

Praceta do Cineteatro considerou que esta merece uma reflexão profunda, pois há um problema 

sério de isolamento das pessoas idosas, resultante de opções de urbanismo; os espaços urbanos 

devem ser arranjados de forma a serem mais convidativos e funcionarem como pontos de 

encontro. Considerou que este é, também, um problema das aldeias. Em sua opinião, o 

urbanismo pode ter mais efeito no combate ao isolamento dos idosos do que toda a atividade 

social que se faça. Neste seguimento, solicitou que haja uma discussão sobre este assunto, numa 

perspetiva de ter praças centrais, em que as pessoas confluam naturalmente.  ----------------------  

 No que concerne à corrupção, o Presidente da Câmara Municipal considerou deve haver 

leis mais claras e rígidas. Relativamente à Ecopista do Vouga, disse que esta envolve os 

Concelhos de Oliveira de Frades, São Pedro do Sul, Vouzela e Viseu; a inauguração foi em 

Viseu, apenas por ser a capital de distrito, tendo havido o cuidado em efetuar inaugurações de 

troços nos restantes concelhos.------------------------------------------------------------------------------  
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 Referindo-se à questão sobre uma eventual poluição da empresa K-Flex, informou que tal já 

foi objeto de denúncia de um munícipe, junto da IGAMAOT, tendo o Município já a recebido e 

notificado a empresa. Mencionou que, aparentemente, se trata de vapores de água, contudo a 

situação será averiguada.-------------------------------------------------------------------------------------  

 No que se refere ao isolamento das pessoas idosas, disse ser um assunto que o preocupa, 

bem como a todos os autarcas da zona interior do país; há este isolamento no centro da vila, mas 

há isolamentos mais graves nas freguesias limítrofes, que se têm de resolver com medidas mais 

profundas. Informou que neste mandato, está-se a construir um Parque Intergeracional por 

freguesia, de modo a incentivar a que as pessoas se juntem, dando conta dos locais onde estes já 

estão em atividade. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, João Vasco Bandeira, referiu os seguintes 

assuntos, solicitando os respetivos esclarecimentos: ----------------------------------------------------  

- O arranjo do espaço circundante do Jardim de Infância de Arcozelo das Maias, que se encontra 

a concurso no âmbito do Orçamento Participativo, considerando inegável que a melhoria desse 

espaço é fundamental para o desenvolvimento das crianças. Questionou se deveria depender 

apenas do Orçamento Participativo a garantia do desenvolvimento deste jardim de infância. 

Mais questionou se não seria mais apropriado incluir no orçamento anual do Município uma 

verba específica destinada a projetos essenciais como este (lembrou que não era caso único, pois 

no ano anterior, o Jardim de Infância de Ribeiradio e EB de Ribeiradio apresentaram uma 

proposta semelhante); ----------------------------------------------------------------------------------------   

- Sendo digno de nota o trabalho realizado, no que diz respeito à manutenção paisagística do 

Concelho, deu exemplo da restruturação efetuada nos separadores da avenida central, junto à 

rotunda de acesso aos diferentes supermercados. Relativamente a esta intervenção, disse que 

foram recebidas algumas queixas no que toca à redução de visibilidade (foram colocadas 

algumas pedras que, de acordo com os munícipes, impedem a visibilidade da rotunda). Assim, 

questionou se a situação pode ser analisada e se podem ser tomadas as medidas necessárias; ----  

- Um particular fez um levantamento de uma calçada romana, no cruzamento da Rua de São 

Vicente com a Rua dos Loureiros, na Freguesia de São Vicente de Lafões; após essa 

intervenção, foi colocada uma gravilha, que se esperava temporária, contudo passados alguns 

meses nada foi feito. Assim, questionou se pode ser interpelado o particular para perceber a 

situação e tentar resolver o problema o mais depressa possível; ---------------------------------------  

- Em Varzielas, uma habitação ruiu, entre a Rua do Fundo do Povo e a Rua da Mena, estando as 

ruínas a obstruir a via pública; tendo o Presidente de Junta afirmado que já tinha sido feita uma 

notificação à Câmara Municipal, questionou a medida a adotar e o prazo estimado para a 

resolução deste problema; -----------------------------------------------------------------------------------  

- Na Bezerreira, junto à Casa de Turismo Rural, onde se cruza com a Rua do Cabeço, encontra-

se um aterro proveniente dessa mesma casa a obstruir a via pública, questionando a resolução 

deste problema. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Referindo-se ao primeiro assunto focado, o Presidente da Câmara Municipal informou da 

intervenção prevista para Arcozelo das Maias, que será contextualizada com a creche e o jardim 

de infância, com espaços de usos comuns. Mais informou que no Orçamento Municipal, para 

remodelações em espaço escolar, está inscrita a verba de setenta e cinco mil euros; está previsto 

intervir, tal como já se fez no ano em curso, havendo um procedimento para concurso público, 
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para alterar os espaços exteriores dos jardins de infância do concelho, no valor de sessenta mil 

euros; o Jardim de Infância de Santa Cruz será requalificado de forma profunda. Referiu que há 

uma visão para requalificar estes espaços, contudo demora o seu tempo, tendo para o próximo 

ano o montante mencionado, previsto em orçamento, com dotação definida.  ----------------------  

 Relativamente aos separadores centrais, disse que levará em boa nota o referido, indo os 

técnicos ver a situação e se perturbar a visibilidade ter-se-á esse cuidado. Referiu a intenção de 

replicar a passadeira elevada junto à farmácia e junto ao Intermarché.  ------------------------------ 

 No que se refere à situação mencionada em São Vicente de Lafões, disse desconhecê-la, 

contudo, os serviços irão analisá-la.   ----------------------------------------------------------------------  

 Posteriormente, informou que em Varzielas houve uma derrocada, estando prevista para 

breve a retirada dessas pedras. Informou do alargamento efetuado na zona central de Varzielas, 

bem como do seu calcetamento; da execução do Parque Intergeracional e da recuperação do 

Polidesportivo, faltando a colocação do parque infantil e das mesas de merendas.  ----------------  

 No que concerne ao aterro na via pública, disse que irá inteirar-se sobre o assunto. Informou 

que na Bezerreira foi efetuado o calcetamento de todos os arruamentos. ----------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Fernando Farreca, disse usar da palavra na 

qualidade de Comandante dos Bombeiros de Oliveira de Frades, agradecendo a vinda da 

Assembleia Municipal a esta casa, sendo uma honra para os Bombeiros Voluntários receber 

todas as estruturas. Afirmou que as salas estarão sempre disponíveis para o que precisarem, não 

só para a Câmara Municipal, mas, também, para as Freguesias. Posteriormente, agradeceu ao 

executivo o apoio financeiro atribuído à AHBVOF para aquisição de fardamento, salientando a 

importância da medida. --------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, abordou o problema da saúde, referindo os constrangimentos inerentes ao 

encerramento da SUB - Serviço de Urgência Básico de São Pedro do Sul, com períodos de doze 

horas fechada sem médicos. Constatou que Oliveira de Frades está a investir na área da saúde, 

com a intervenção no Centro de Saúde, havendo médicos na USF, apesar das grandes 

dificuldades para marcar consultas. Realçou as dificuldades sentidas em termos de socorro e as 

necessidades de trasfega para outros hospitais, dependendo das especialidades (Aveiro, 

Coimbra). Considerou que se estava com problemas graves, no âmbito da saúde, e que o 

Município não deve perder de vista este problema.  -----------------------------------------------------  

 Por último, salientou a importância de, no início do novo ano, começar a rever a limpeza 

dos caminhos florestais e sinalizar os que precisam de intervenção, realçando a necessidade de 

trabalhar desde janeiro, de modo a que, quando se chegar ao verão, se tenha executado o 

trabalho necessário. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal agradeceu as palavras do Comandante e disse que a 

Câmara Municipal é que agradecia à AHBVOF ter a casa aberta para receber os órgãos 

municipais. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Referindo-se à saúde, concordou integralmente com o mencionado e com a preocupação, 

pois trata-se de um problema grave. O encerramento da SUB de São Pedro do Sul depende 

diretamente do Estado, considerando que a Assembleia Municipal deveria fazer um voto de 

protesto ou de recomendação ao próprio Estado Central no sentido de que este olhe para São 

Pedro do Sul e resolva o problema. Referiu que o Município está a fazer o que lhe compete, 
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tendo recebido as competências na área da saúde em setembro deste ano, está a intervencionar o 

edifício, esperando que o Estado faça o que lhe compete. ----------------------------------------------  

 A limpeza das vias será de articulada com os Presidentes de Junta, tal como nos anos 

anteriores, pretendendo-se reforçar a intervenção nesta área.   ----------------------------------------  

3. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. -------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade Municipal, o qual 

tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a sua leitura. -------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal remeteu para o documento enviado e fez uma resenha 

global da atividade municipal do ano em curso. Assim, deu nota do início das seguintes obras 

estruturais para o concelho: ---------------------------------------------------------------------------------  

- Remodelação do Centro de Saúde; -----------------------------------------------------------------------  

- Requalificação do Edifício dos Paços do Concelho;  --------------------------------------------------  

- Reabilitação do Cineteatro Dr. Morgado. ---------------------------------------------------------------  

 Referiu os projetos aprovados e as candidaturas aprovadas, cujas obras se prevê iniciar no 

próximo ano:   -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Creche de Arcozelo das Maias; ---------------------------------------------------------------------------  

- Requalificação do Parque da Anta de Arca (informando da intervenção prevista); ---------------  

- Centro Interpretativo da Linha do Vale do Vouga (edifício da antiga estação), que funcionará, 

também, como ponto de apoio à Ecopista e sede da Universidade Sénior. ---------------------------  

 Destacou, ainda, as seguintes obras: ------------------------------------------------------------------  

- Pavimentações efetuadas nas diferentes Freguesias; ---------------------------------------------------  

- Zona de Fruição Ribeirinha da Carriça; ------------------------------------------------------------------  

- Parque Ambiental de Pedre. -------------------------------------------------------------------------------  

 Referiu, ainda, as seguintes obras, a realizar em parceria: ----------------------------------------  

- Requalificação do edifício da Antiga Escola Conde Ferreira (sede da Banda de Música de 

Oliveira de Frades); -------------------------------------------------------------------------------------------  

- Requalificação da Escola Primária de Destriz (sede da Associação de Amigos de Destriz – 

Poldras). --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Mencionou que o próximo ano será um ano exigente para o Município, pois terá no terreno 

um conjunto muito significativo de obras relevantes, para além do plano normal de 

pavimentações. Informou do atraso em algumas obras de pavimentações, devido ao facto do 

empreiteiro não ter entrado em obra, dando conta das mesmas, das diligências e das medidas a 

adotar.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Ainda informou da inauguração da Ecopista (concluída e inaugurada) e da conclusão da 

ciclovia urbana, bem como das atividades realizadas no âmbito da área social (1.º Direito), 

cultural (concertos, exposições, Festas do Concelho, atividades culturais realizadas em todas as 

Freguesias) e desportiva (corridas e trails). Acrescentou que a iluminação da Natal foi 

executada, pela primeira vez, a 100% pelos colaboradores da Câmara Municipal (mesmo os 

objetos decorativos). ------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, considerou que a organização do 

relatório da atividade municipal deveria ser mais clara e focar as atividades desde a última 

reunião à presente. Sugeriu a inclusão, na área social, para além do número de atendimentos, a 

finalidade. Questionou a utilização do Museu Municipal e da Biblioteca Municipal, havendo a 
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ideia de que que é pouca, considerou que se deve adequar os horários aos utilizadores e mesmo 

efetuar uma reconversão do serviço prestado. ------------------------------------------------------------  

 Relativamente à proteção civil, lembrou a sua opinião sobre o fogo controlado, que deveria 

ser utilizado no combate ao fogo, de forma racional. ----------------------------------------------------  

 Posteriormente, referiu-se à negociação da Câmara Municipal com os particulares para 

alargamento de caminhos públicos, considerando que este tema deveria ser clarificado, porque 

às vezes as pessoas mais persistentes e intransigentes são as mais beneficiadas e as pessoas mais 

disponíveis não recebem nada, nem lhe são repostos os muros. Assim, sugeriu que se valorizasse 

todos por igual. Acrescentou que fica mais barato para a Autarquia comprar e pagar do que fazer 

compensações. Considerou que a expropriação fica dispendiosa, mas às vezes anda-se anos em 

conversações e fica mais caro. Ainda disse que há obras que beneficiam as pessoas e outras que 

as prejudicam, pelo que se deveria encontrar uma solução. --------------------------------------------   

 Constatou que no relatório não está refletida a importância e o impacto da Estratégia Local 

de Habitação. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Considerou que a utilização da Escola Primária como Casa das Associações implica a 

definição e clarificação da utilização do espaço (definição de obrigações, responsabilidades e 

regras). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Mais considerou que deveria haver um regulamento para o Mercado Local de Produtores do 

Concelho de Oliveira de Frades (definição de quem pode vender, bem como das normas de 

segurança para quem vende e para quem compra). ------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal informou que o Mercado Municipal foi mais uma das 

atividades implementadas no ano em curso, que permitiu aos produtores locais vender os seus 

excedentes. Informou que foram aprovadas em reunião de Câmara Municipal, as Normas de 

Funcionamento do Mercado Local de Produtores do Concelho de Oliveira de Frades. ------------   

 No que concerne à Casa das Associações, informou das associações que já se encontram 

instaladas nesse edifício, referindo que é feito um contrato de comodato/protocolo com as 

mesmas de cedência das instalações por um determinado período e onde constam os direitos e as 

obrigações; a ideia é que cada associação tenha sua sala, mas que os espaços maiores sejam 

usados por todos, funcionando como uma verdadeira casa da cultura (reuniões, concertos, 

colóquios). Acrescentou que, caso esta articulação não corra bem, terá de ser feito um 

regulamento geral. Mais informou que o Município pode reverter a sala a qualquer momento, 

sendo a inatividade um dos fundamentos para o efeito. -------------------------------------------------  

 Relativamente ao mencionado sobre as negociações de terrenos, informou da metodologia 

adotada que envolve o estudo sobre o alargamento da via; os serviços fazem a avaliação dos 

metros necessários para o efeito; consensualmente, aborda-se o assunto com os proprietários; se 

lá existia um muro tem de se comprar o muro ou repô-lo (muitas vezes, a opção da Câmara 

Municipal é efetuá-lo, dando exemplos); a maioria das pessoas tem cedido os terrenos 

gratuitamente. Considerou que regulamentar este assunto não é fácil e que nestes alargamentos, 

quando é consensual, é melhor chegar a acordo do que expropriar. -----------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, José Manuel Batista, informou que a média de 

utentes da Biblioteca Municipal, no ano em curso (antes dos serviços municipais passarem para 

a Biblioteca Municipal, devido às obras no edifício da Câmara Municipal), foi de 727/mês. -----  
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 No que respeita à aquisição de terrenos para alargamento de caminhos, considerou que é 

sempre um negócio, que pressupõe um acordo de duas partes, ou seja, de quem adquire o bem e 

de quem fica sem ele. Considerou que, não é possível criar uma forma simplificada de definir 

um preço, porque há uma série de valores e condições que se tem de ter em conta; o terreno é 

avaliado de acordo com parâmetros que estão afetos ao local; se o terreno é urbano, se é 

arborizado ou não e qual o tipo de vedação que tem. ----------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Abel Dias, abordou os seguintes assuntos: ---------  

- Manifestou o seu acordo com o mencionado sobre a Casa das Associações, considerando que 

não houve grandes divergências sobre o que foi dito; o espaço deve ser gerido pelos próprios, 

porque assim se educa o associativismo a associarem-se; ----------------------------------------------  

- Deu um louvor à Câmara Municipal pela política de habitação, constatando que se está no 

caminho certo; -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Considerou que a negociação é sempre boa e envolve as pessoas no melhoramento da nossa 

terra, cabendo ao Presidente da Câmara Municipal garantir o interesse público, envolvendo as 

pessoas e concertarem entre elas, senão dá a sensação de uma autarquia autoritária; --------------  

- Considerou que no relatório estão bem apresentadas as ideias e as obras, considerando que o 

Presidente da Câmara Municipal deve continuar pois está no bom caminho.  -----------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Verificou-se uma pausa, acordada por todos os presentes, tendo os trabalhos sido retomados 

às onze horas e quarenta minutos. --------------------------------------------------------------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. DERRAMA. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal, na sua reunião ordinária, realizada no dia 14.09.2023 deliberou, por 

unanimidade, aplicar o lançamento da derrama à taxa de 1,5% para empresas com volume de 

negócios acima dos 150.000,00€ e de uma derrama reduzida de 0% para empresas com volume 

de negócios abaixo de 150.000,00€. -----------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aplicar o lançamento da derrama à taxa de 1,5% para empresas com volume de negócios acima 

dos 150.000,00€ e de uma derrama reduzida de 0% para empresas com volume de negócios 

abaixo de 150.000,00€.---------------------------------------------------------------------------------------  

5. CIMVDL: PRIMEIRO ADITAMENTO AO ACORDO DE FINANCIAMENTO DAS 

ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS CONTRATOS 

INTERADMINISTRATIVOS DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

RELACIONADAS COM A PRESTAÇÃO DO SERVIÇO PÚBLICO DE TRANSPORTE 

DE PASSAGEIROS. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária, realizada no dia 09.11.2023, deliberou, por 

unanimidade, aprovar o Acordo de Financiamento das Atividades Exercidas ao Abrigo dos 

Contratos Interadministrativos de Delegação de Competências relacionadas com a prestação do 

serviço público de transporte de passageiros, a celebrar entre a CIMVDL e os Municípios 

associados. Na reunião da Câmara Municipal, realizada a 14.12.2023, foram aprovados os 

montantes constantes dos dois quadros apresentados pela CIMVDL. --------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar o Primeiro Aditamento ao Acordo de Financiamento das Atividades Exercidas ao 
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Abrigo dos Contratos Interadministrativos de Delegação de Competências relacionadas com a 

prestação do serviço público de transporte de passageiros, a celebrar entre a CIMVDL e os 

Municípios associados. ---------------------------------------------------------------------------------------  

6. EDIFÍCIO DO CENTRO DE SAÚDE DE OLIVEIRA DE FRADES – 

CONHECIMENTO. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento, através da apresentação de um vídeo, do 

estado em que se encontrava o edifício do Centro de Saúde de Oliveira de Frades, antes do 

início da intervenção, no âmbito da Remodelação do Centro de Saúde de Oliveira de Frades, no 

valor de aproximadamente setecentos e trinta mil euros. Mais tomou conhecimento do respetivo 

projeto de Remodelação. -------------------------------------------------------------------------------------  

7. ORGANOGRAMA DOS SERVIÇOS MUNICIPAIS E REGULAMENTO DA 

ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS MUNICIPAIS DO MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DE 

FRADES – CONHECIMENTO. -------------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do atual Organograma dos Serviços 

Municipais, bem como do Regulamento da Organização dos Serviços Municipais do Município 

de Oliveira de Frades, aprovado pelo Órgão Executivo, na reunião extraordinária, realizada no 

dia 30.11.2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, solicitou esclarecimentos sobre as 

unidades orgânicas (secções), bem como sobre o facto de que tem de haver no mínimo dez 

assistentes por cada coordenador técnico ou haver unidades orgânicas (secções) criadas. --------  

 O Presidente da Câmara Municipal informou das unidades flexíveis de 2.º Grau, da 

Unidade Flexível de 3.º Grau e das Unidades Flexíveis de 4.º Grau. ---------------------------------   

 O Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, Ismail Carvalho, mencionou que a 

Assembleia Municipal aprovou o limite máximo de unidade flexíveis e o limite máximo de 

subunidades orgânicas (doze) - que correspondem às ditas secções. Relativamente às regras de 

densidade, cada subunidade, que corresponde a um coordenador técnico, teria de coordenador 

dez assistentes técnicos; caso não exista essa densidade a lei diz que se essas subunidades 

estiverem criadas podem ser ocupadas por um coordenador técnico. Acrescentou que neste 

organograma foram criadas doze subunidades orgânicas, o que não significa que sejam todas 

providas em simultâneo. -------------------------------------------------------------------------------------  

8. MAPA DE PESSOAL. ----------------------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião extraordinária, realizada no dia 30.11.2023, deliberou, 

por unanimidade, aprovar o Mapa de Pessoal ao abrigo da Lei n.º 35/2014, de 20 de junho. -----  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar o Mapa de Pessoal, ao abrigo da Lei n.º 35/2014, de 20 de junho. --------------------------  

9. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO ORÇAMENTO 2024. --------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião extraordinária, realizada no dia 30.11.2023, aprovou, 

por maioria, o Orçamento para 2024. ----------------------------------------------------------------------  

 De referir que a proposta de Orçamento 2024 foi entregue ao Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal, tendo sido enviada, prontamente, a todos os Membros da Assembleia 

Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Este ponto foi discutido em simultâneo com o ponto 10 (Apreciação e Votação das Grandes 

Opções do Plano 2024-2027). -------------------------------------------------------------------------------  
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 O Presidente da Câmara Municipal aludiu à capa do documento (Demonstrações 

Previsionais 2024 – Orçamento e Grandes Opções do Plano), que contempla quatro das grandes 

obras, designadamente: Requalificação do Edifício dos Paços do Concelho; Reabilitação do 

Cineteatro Dr. Morgado; Remodelação do Centro de Saúde e Creche de Arcozelo das Maias. 

Referiu que a requalificação da entrada da Vila é mais uma das grandes obras, cujo alargamento 

irá iniciar-se no início do próximo ano. Este Orçamento visa dar resposta a esse conjunto de 

obras já referidas e a obras a realizar nas Freguesias, que foram conversadas com os respetivos 

Presidentes de Junta, referindo algumas. Também pretende dar resposta aos vários domínios, nos 

quais a Câmara Municipal tem intervenção, desde a saúde à educação, passando pela área social 

e a cultura. Referiu que se pretende manter o apoio e uma aposta forte no associativismo, através 

da atribuição de subsídios às associações, bem como apoiando a realização de eventos, tais 

como Trail Rios e Levadas, BTT Rota de Lafões e Corrida São Silvestre. Na área da educação, 

informou que se prevê a requalificação dos espaços escolares. ----------------------------------------  

 O Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, Ismail Carvalho, fez uma apresentação 

dos documentos, com diapositivos. ------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal agradeceu a apresentação, considerando-

a clara. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, José Manuel Batista, mencionou que o Orçamento 

não é um documento isolado, tem de ser analisado com as GOP - Grandes Opções do Plano; o 

Orçamento é mais técnico, contudo nas GOP estão definidos os investimentos que o Executivo 

propõe para o Concelho. Este é o Orçamento maior das últimas décadas, é ambicioso, mas 

exequível, estando de acordo com as linhas programáticas deste Executivo. Considerou tratar-se 

de um excelente Orçamento pelo que terá o voto favorável do Grupo Parlamentar do PSD. -------  

 Aproveitou para referir que todos os Membros da Assembleia Municipal devem sentir-se 

honrados, pois estão a ocupar um cargo para o qual foram eleitos e por terem contribuído para o 

excelente funcionamento deste Órgão Deliberativo ao longo do ano de 2023. Referiu que nem 

sempre se esteve de acordo, mas sempre houve a capacidade de decidir no superior interesse do 

nosso Concelho.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 Em nome do PPD-PSD desejou a todos umas Boas Festas e um Feliz 2024.  -----------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, informou que iria votar contra, 

como voto de protesto, porque se continua a não valorizar a floresta, realçando a sua 

importância para a segurança das populações e para a qualidade de vida. Lembrou que já tinha 

apresentado as suas propostas sobre esta temática. De seguida, questionou o pretendido com o 

Centro Empresarial, se é para ser usado por alguma associação empresarial que exista ou que se 

irá constituir. Considerou importante definir e falar sobre este assunto, antes de avançar na 

criação de mais um equipamento municipal. Mais considerou que o Orçamento deveria ter uma 

verba para manutenção dos equipamentos municipais, constatando que no Centro de Saúde, o 

que faltava era manutenção. Realçou a importância de haver manutenção dos edifícios, de modo 

a evitar requalificações e remodelações. Questionou se o Orçamento não deveria refletir tudo o 

que está previsto, na área da habitação. --------------------------------------------------------------------  

 Relativamente à última questão, o Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, Ismail 

Carvalho, esclareceu que o Município tem tido sempre uma atuação prudente; quando as 

candidaturas são aprovadas, são incluídos esses valores no Orçamento (receitas consignadas). -  
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 O Presidente da Câmara Municipal mencionou que se podia fazer um jogo financeiro, e 

dizer que se ia ter o maior orçamento da região, mas não foi essa a intenção; os números são 

reais e mesmo assim será o maior orçamento de receita e despesa dos últimos vinte/vinte e dois 

anos. É um orçamento ambicioso, mas que traz muita responsabilidade. ----------------------------  

 Deu nota que a rubrica relativa à manutenção tem o valor de meio milhão de euros. ---------  

 Mais informou que, para a floresta, estão pendentes duas candidaturas: uma candidatura ao 

PDR 2020 - Medida 8.1.3. para áreas dos perímetros florestais do Préstimo, do Vouga e do 

Ladário, totalizando 180 ha, no valor de seiscentos e cinco mil euros, e outra candidatura, que 

está em orçamento, ao Fundo Ambiental, na ordem setenta e quatro mil euros, para criação de 

um local infraestruturado para a colocação dos sobrantes agrícolas e florestais. Estas 

candidaturas ainda não estão deferidas, no entanto a floresta não foi esquecida, pois, se forem 

aprovadas, será o maior investimento, nos últimos anos, nesta área.  ---------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por maioria, com 19 (dezanove) votos a favor, 1 (um) 

voto contra do Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, e 3 (três) abstenções dos 

Membros da Assembleia Municipal, Armando Alves, Daniela Duarte e Cristina Correia, aprovar 

o Orçamento 2024. --------------------------------------------------------------------------------------------  

10. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DAS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2024-2027. ----  

 O Órgão Executivo, na sua reunião extraordinária de 30.11.2023, aprovou, por maioria, as 

Grandes Opções do Plano 2024-2027. ---------------------------------------------------------------------  

 Este ponto foi discutido em simultâneo com o ponto anterior (Apreciação e votação do 

Orçamento 2024). ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por maioria, com 20 (vinte) votos a favor e 3 (três) 

abstenções dos Membros da Assembleia Municipal, Mário Pereira, Armando Alves e Cristina 

Correia, aprovar as Grandes Opções do Plano 2024-2027. ---------------------------------------------  

11. AGÊNCIA REGIONAL DE ENERGIA E AMBIENTE. --------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária do dia 14.12.2023, deliberou aderir à Agência 

Regional de Energia e Ambiente, como membro fundador, com uma entrada inicial mínima a 

subscrever no valor de 5.000,00€ (cinco mil euros) e com a quota anual de 7.807,00€ (sete mil, 

oitocentos e sete euros), bem como aprovar os respetivos estatutos. ----------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por maioria, com 21 (vinte e um) votos a favor e 1 

(uma) abstenção do Membro da Assembleia Municipal Mário Pereira, aderir à Agência Regional 

de Energia e Ambiente, como membro fundador, com uma entrada inicial mínima a subscrever 

no valor de 5.000,00€ (cinco mil euros) e com a quota anual de 7.807,00€ (sete mil, oitocentos e 

sete euros), bem como aprovar os respetivos estatutos. -------------------------------------------------  

12. ACORDO DE FINANCIAMENTO ENTRE A CIMVDL E OS MUNICÍPIOS 

ASSOCIADOS, NO ÂMBITO DAS ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS 

CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

RELACIONADAS COM O SISTEMA DE MOBILIDADE E SERVIÇO PÚBLICO DE 

TRANSPORTE DE PASSAGEIROS NO ANO DE 2024. ------------------------------------------  

 A Câmara Municipal, na sua reunião ordinária, realizada no dia 14.12.2023, deliberou, por 

unanimidade, aprovar o Acordo de Financiamento das atividades exercidas ao abrigo dos 

Contratos Interadministrativos de delegação de competências relacionadas com o sistema de 
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mobilidade e serviço público de transporte de passageiros no ano de 2024, a celebrar entre a 

CIMVDL e os Municípios associados e submetê-lo à apreciação deste Órgão Deliberativo.  ----  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 22 (vinte e dois) votos a favor, 

aprovar o Acordo de Financiamento das atividades exercidas ao abrigo dos Contratos 

Interadministrativos de delegação de competências relacionadas com o sistema de mobilidade e 

serviço público de transporte de passageiros no ano de 2024, a celebrar entre a CIMVDL e os 

Municípios associados. ---------------------------------------------------------------------------------------  

13. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. -------------------------------------------------------------------  

 Não se verificaram intervenções.  ---------------------------------------------------------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

MINUTA 

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos imediatos, tendo a 

Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 22 (vinte e dois) votos a favor. --------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal agradeceu ao Comandante e à 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Oliveira de Frades pela disponibilização 

do salão, para a realização desta sessão. -------------------------------------------------------------------  

 De seguida, aludindo à preocupação que sente relativamente ao SNS - Serviço Nacional de 

Saúde, bem como ao repto do Presidente da Câmara Municipal, considerou que deveria ser 

criada uma comissão para elaborar o voto de protesto, devendo os representantes de cada partido 

fazê-lo antes ou depois das eleições, mostrando com factos e números a situação, no sentido de 

obter o compromisso de proteger o SNS. Realçou a importância deste serviço, distintivo em 

relação a outros países. Todavia, com o que se tem vindo a verificar, gera preocupação quanto 

ao seu futuro, salientado a necessidade deste ser capaz de dar resposta, sobretudo aos mais 

necessitados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Manifestou ainda preocupação, relativamente ao PRR aprovado, que inclui um valor 

significativo para fazer face a despesa corrente quando deveria ser um plano estratégico para o 

desenvolvimento do país e não para estar a colmatar essas despesas.---------------------------------  

 Por último, desejou um Bom Natal a todos e um Feliz Ano Novo. ------------------------------  

ENCERRAMENTO 

 Nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal, eram treze horas.  ----------------------------------------------------------------  

 Para constar, lavrou-se a presente ata, que irá ser lida, discutida, votada e assinada pelos 

Membros da Mesa. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
 

O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, _____________________________________ 

                                                                         (José Augusto Rosa Bastos) 
 

 

A Secretária da Mesa da Assembleia Municipal, ______________________________________ 

                                                                          (Fernanda Maria de Jesus Lopes Baltazar Costa) 
 

A Secretária da Mesa da Assembleia Municipal, ______________________________________ 

                                                                                 (Elvira Maria Azevedo Baptista Dias) 


